

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 3124

Suscripción en Córdoba.
Por un mes... 22 rs.
Por trimestre... 60 rs.
Fuera de Córdoba.
Por un mes... 40 rs.
Por trimestre... 108 rs.

JUEVES 22 DE AGOSTO DE 1867.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVIII.

Sección editorial.

LA EMBRIAGUEZ.

La preparación de las bebidas espirituosas y el gran número que de ellas se conocen, demuestra á las claras el grado de esquisito refinamiento á que ha llegado la moderna civilización, que no contenta con el uso á que ha destinado el fruto de la vid, emplea multitud de plantas y productos naturales en el mismo objeto.

Los cereales, la patata, la cereza se emplean en la fabricación del aguardiente; la cebada sirve para preparar distintas clases de cerveza; nadie ignora el partido que sacan nuestras provincias del Norte de la manzana y de la pera; el jugo de la palmera suministra al africano diversas especies de vinos y aguardientes; los americanos extraen del maíz la chicha; con el maíz y el arroz preparan los chinos una especie de cerveza; la melaza, es decir, el licor que queda después de la primera cristalización del azúcar, nos da por medio de la cristalización uno de nuestros primeros licores alcohólicos, el rom; la miel ha servido desde los tiempos más remotos para la preparación del hidromel, licor fermentado y del que usan todavía los polacos y rusos; la savia fermentada del abedul ayuda al habitante de la Siberia á resistir el rigor del clima; y por último la mas dulce y nutritiva de las bebidas, la leche, ha sido transformada por algunas naciones en licor alcohólico; y por eso vemos que los tártaros hacen con la leche de burras su *Kuomis* y su *erhi*.

Las bebidas fermentadas ó alcohólicas, á cuya cabeza colocamos el vino, han tenido en todo tiempo sus defensores y detractores; una ley draconiana condenaba á muerte al borracho; los romanos no permitían beber á los soldados el agua y el vinagre; Mahoma ha prohibido el uso del vino á sus sectarios; en nuestros días ciertas sociedades de Inglaterra y los Estados Unidos, reúnen todos sus esfuerzos para desterrar enteramente el uso de las bebidas espirituosas; y últimamente se ha establecido en New-York un hospital destinado á recibir á los atacados del vicio de la embriaguez.

El hombre después de haber buscado, recogido, perfeccionado por tantos medios los licores alcohólicos, ¿debe desecharlos? La solución es sencilla en demasía, siempre que en este como en otros muchos puntos distingamos el uso del abuso.

Reducidas al único papel que deben representar, empleadas para ayudar al hombre á resistir las influencias perniciosas de ciertos climas y determinadas profesiones, las bebidas espi-

rituosas son un recurso necesario y de incontestable utilidad.

Por desgracia los límites de la moderación se traspasan fácilmente; y el abuso de los licores alcohólicos llega á ser un origen de males tanto mas perniciosos, cuanto mas agradables son las sensaciones que comienza á producir su acción. El primer efecto de una bebida alcohólica tomada en dosis moderada, es, como ya se sabe, producir una sensación agradable, una excitación general del sistema nervioso, y por consiguiente de las funciones intelectuales; pero si se toma en mayor cantidad, la agitación física y moral se acrecienta, la cabeza se sofoca, y las funciones de la inteligencia se estropean; en tal estado las percepciones son confusas cuando no falsas, los movimientos irregulares, los pasos vacilan, el cuerpo se doblega, concluyendo el estravio en un sueño letárgico.

En ciertos individuos, la embriaguez se declara por una palidez, siempre en aumento; los pone taciturnos; al paso que en otros desarrolla la mas extrema alegría. Hay hombres que en este estado son tiernos y amantes; otros se ponen irritables, pendenciosos é iracundos, y otros, en fin, derraman abundantes lágrimas sintiendo sus imaginarios infortunios. Se dice que generalmente la embriaguez del español y la del francés es alegre, la del inglés meditabunda, la del alemán brutal, al paso que el salvaje embriagado se siente acometido de un furor indomable y arrebatado. Tales observaciones tienen mas de ingeniosas que de verdaderas, y lo que únicamente hay de cierto es, que el carácter propio de cada individuo se manifiesta á las claras en su estado de embriaguez. A propósito de esto, los autores que han estudiado el asunto con la extensión debida, citan multitud de actos estragantes que se han visto cometer á hombres embriagados; pero no hay nadie que no pueda añadir numerosos ejemplos á la lista.

Actos de esta naturaleza podran tener algun lado que se ofrezca al ridículo, pero si sobre ellos reflexionamos cuánta degradación no suponen! cuántos males no arrojan á la sociedad y al individuo! Recórranse los anales judiciales, ábrase la estadística criminal, y de la mayor parte de esos crímenes atroces, que repugnan por la barbarie con que se cometen, es causa ocasional, cuando no eficiente, el estado repugnante y anormal en que coloca al hombre la embriaguez.

Y cuando esta se ha convertido en hábito, cuando de pecado se trasformó en vicio, los efectos que produce son desastrosos: la mas noble función del hombre, la inteligencia, se oscurece; una continua estupidez es su estado; el individuo olvida su familia y los mas

sagrados intereses, encadena su libertad, don precioso que le distingue de las bestias; desconoce á su Criador rebajando su criatura; mina por grados su existencia; es baldón de la sociedad que le desprecia.

Se anatematiza al hombre, que en un momento de estravio atenta contra una vida que no es suya... ¿con cuánta mas razón no ha de ser maldito el que se condena á un suicidio parcial y lento, entregándose al vicio de la embriaguez!

Sección oficial.

En suplemento al *Boletín oficial* se ha publicado lo siguiente:

Gobierno civil de la provincia de Córdoba.
El Excmo. Sr. Capitán general de Andalucía, en telégrama de hoy, participa al General Comandante militar de esta plaza lo que sigue:

«La partida levantada en Aytón se ha disuelto sometiendo á las autoridades la mayor parte, la del campo de Taragona huye casi deshecha, la de Liobragona cobardada pide indulto.

En todas las capitales, y en el resto del territorio, tranquilidad.»

Lo que he dispuesto se publique en este periódico oficial, para conocimiento de los señores habitantes de esta provincia.
Córdoba 20 de Julio de 1867.—El Gobernador, Romualdo Méndez de San Julian.

Sección de noticias.

NACIONALES.

En un periódico del 19 tenemos lo siguiente:

Las lluvias que hubo ayer en Leon y Valladolid parecen que han ocasionado algun desperfecto en la línea férrea del Norte, según se ha dicho y en la estación de la montaña del Principio. No á los que esperaban la llegada del tren de las ruinas de la mañana. Por esta causa no se ha recibido hasta muy tarde el correo extranjero y el de las provincias del Norte de España.

La *España dice* lo siguiente: «Segun leemos en un bando publicado por el gobernador civil de Ciudad-Real, el gobierno de S. M. ha acordado declarar en estado de guerra todas las provincias de la Monarquía.»

La academia especial de ingenieros del ejército ha publicado el siguiente anuncio:

«Por real orden de 8 del actual se ha dignado S. M. (Q. D. G.) ordenar que puedan repetir el examen los aspirantes á ingreso en esta academia que no obtuvieron censura de aprobación en los verificados en Julio del presente año de ellos, los que deseen optar á este beneficio solicitarán del excelentísimo señor ingeniero general que les valdriera para

presentarse á este nuevo examen, que tendrá lugar en esta ciudad el día 2 del inmediato mes de setiembre.»

ESTRANJERAS.

Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente:

Paris, 13.—Las últimas noticias de Méjico dicen que el general imperialista Marquez organiza un importante ejército contra Juárez y que la guerra comienza de nuevo.

Los ministros del vecino imperio se han reunido bajo la presidencia de la emperatriz. Los que le componen son los señores Marqués de Moustier, el de Lavalette, M. Daruy y los mariscales Niel y Vailant.

Un despacho de Cassel anuncia el regreso del rey de Prusia á Berlin para el 17 por la tarde.

Se confirma la noticia que dimos respecto á la no entrevista del emperador Napoleon con el rey de Prusia después de la estancia de aquel en Salzbourg. Esta entrevista no tendrá lugar.

El embajador de Rusia en Constantinopla ha sido llamado á Crimea donde habita la familia del Czar.

Diariamente nos da noticias el telégrafo del lugar en que deben verse los reyes de Prusia y Suecia, unas veces se anuncia ser Berlin el punto de la entrevista, otras Cassel, y hoy asegura que probablemente se efectuará en Colonia.

Dice el *Internacional*, que una comisión compuesta de oficiales superiores prusianos se reunirá en Berlin dentro de poco, para preparar una reforma en los reglamentos militares con aplicación á la infantería alemana.

Se anuncia la dimisión del ministro moldo-vátero M. Batiago, autor de las medidas administrativas tomadas últimamente contra los israelitas, dos cuales han dado por resultado las persecuciones que tanto han alarmado la opinion pública.

Dicen de Viena que la conferencia de diputados húngaros y austriacos ha convenido en el principio por el cual ha de fijarse la participación de la Hungría en los gastos del imperio. Esa parte que ha de cubrir la Hungría no habrá de regularse por los impuestos directos ó indirectos ó por cualquier otro género de contribución. El contingente actual con que hasta ahora ha contribuido la Hungría á los gastos generales, es el que debe servir de base para el arreglo futuro de las relaciones financieras entre Hungría y Austria.

Con motivo de la fiesta de sus días, el emperador Napoleon ha indultado del todo ó parte de la pena que estaban su-

friendo á 1345 condenados civiles y 148 militares.

Las noticias de Candia recibidas por la vía de Constantinopla dicen que á causa de las enfermedades que diezmaron las tropas otomanas, Omar-baja se ha retirado á Canes para reorganizar su ejército, completar sus provisiones y emprender de nuevo las operaciones militares.

La llegada del sultan á Constantinopla se ha celebrado con tres días de iluminaciones generales en todo Bósforo. El aspecto de sus orillas era magnífico. El sultan asistió por primera vez al baile que se dió en el palacio del Wisir, y á cual estaba invitada la sociedad europea de Constantinopla.

Dicen de Inglaterra que la Cámara de los Lores ha abandonado las enmiendas rechazadas por la de los Comunes al bill de reforma electoral que será sancionado por la reina uno de estos días.

Cuatro buques de guerra franceses han recogido en las costas de Candia mas de 2,000 personas. Las autoridades turcas no se han opuesto á su embarque. Estas familias han sido desembarcadas en el Pireo.

El gobierno austriaco, á consecuencia de reclamaciones que le ha hecho de Turquía, ha mandado orden á los comandantes de sus buques que crucen en las aguas de Candia que en adelante lleven las familias refugiadas en ellos, á las costas turcas, exigiendo á las autoridades la promesa de que las traten con humanidad.

La *Cronica* de Nueva-York inserta la siguiente carta dirigida por Escoteto á gobernador de Nueva Leon:

«La ejecución de los traidores, que he tenido la satisfacción de ordenar, es materia de buena digestión, y conllevará á los europeos, y tambien á los yankees, que el jugar con los mejicanos es correr á la muerte. Si hubiésemos accedido á la petición de los yankees, de perdonar al filibustero y á los traidores que le acompañaban, lo habrían considerado como cobardía, y después nos hubieran pedido que les entregásemos nuestras tierras, nuestras minas y nuestras mujeres; pero después de esto podremos adorar á nuestro Dios, cultivar nuestras tierras, beneficiar nuestras minas y evitar que los libertinos yankees prostituyan á nuestras mujeres.

Estoy en favor de acabar con los detestados Gringos. Este país pertenece á Dios y nosotros, y mientras un solo extranjero permanezca en nuestro suelo nuestra libertad se hallará en peligro. Empleemos cuantos medios se hallen en nuestro poder para hacer que el país sea mejicano, y como toda la propiedad que poseen los extranjeros la adquirieron con nuestras desgracias, debemos apoder-

(424) Y al terminar echó su amigo:

«¿Conque ningún juicio de la loca?»

—Ninguno, no sé si el patron del barco habrá sido mas afortunado que yo.

—¿Mañana iremos los dos; examinaremos todas las orillas del canal, y quizá sabremos algo, no solo de la loca sino de los asesinos.

—Ese era mi plan; pero la Ardilla querrá quizá acompañarnos.

—Hay que impedirselo; es la consigna del doctor.

—Después volveremos para los generales de Bruto.

—¡Pobre Bruto! ¿Pensar que hemos perdido para siempre su compañía, sus caricias... ¡Oh, modelo de fidelidad y de inteligencia! Yo te compendré una oración fúnebre, una elegía. Acuéstate, amigo mio; necesito quedarme solo con mi inspiración.

Devorador no se lo hizo repetir, y á los pocos minutos roncaba.

Narciso comenzó su elegía, y por

(421) Abandonó este su lecho y siguió á Clapinet.

Adolfo, rendido por la fatiga y dominado por la fiebre, estaba tendido en el lecho de Bibi y murmuraba de vez en cuando con doloroso acento:

—¡Ah! ¿qué va á pensar de mí la hermana Bernardina?»

El doctor lo examinó; declaró que todas sus heridas eran leves y que solo necesitaba reposo por algunos días.

—¡No! exclamaba la Ardilla, imposible, imposible es preciso que yo salga mañana mismo; es preciso que persiga á esos dos miserables, que los entregue á la autoridad, que prueba en fin á la hermana Bernardina que no he caído de nuevo en la senda del mal!

El doctor tenia en su cabana un pequeño botiquin; hizo seña á Narciso de que le siguiera, y entregándole una pócima, le dijo:

—Esto le adormecerá por esta no-

(417) Y Marcachut echó á andar detrás de él enarbolando el gancho, único utensilio de trapeo que su amigo le había dejado.

Lo que siguió

Al llegar á la colonia de los Sans-Soucis, Narciso instaló á la Ardilla en la estancia que se le había asignado, y que los dos de comun acuerdo llamaban madriguera de los conejos.

Después, harto cabizpajo, Clapinet se fué en busca de Enrique Duvernay y Santiago Roquebert.

Este dormitaba en la rústica casaca del pintor, quien para entretener su impaciencia trazaba un boceto á la luz de su bujía. Al saber que el asesino de Pedro Duvernay se había escapado, uno y otro lanzaron un rugido de coraje.

—¡Calma! le repuso Clapinet, si se ha marchado él, tráemelos á alguno que tomará su revancha.

53

rarnos de ella, ahora que podemos, y arrojarlos del país. Mi divisa es «muera los extranjeros.»

No hay peligro de que los yankees se metan con nosotros mientras los Estados del Sur se hallan fuera de la Union; y además, los negros se pondrían de nuestra parte, y de un momento á otro pueden pronunciarse contra los blancos. Antes de que acabemos con los extranjeros, los yankees se convencerán de que no nos chanceamos, y dia llegará que sus notables pedirán que se les perdone la vida, en vez de suplicar por el austriaco.

En nuestra lucha por la libertad hemos perdido casi todo. Todavía tenemos nuestras tierras y nuestras minas, nuestra libertad, nuestras mujeres y nuestro honor, pero los extranjeros tienen toda la riqueza disponible de la república; pero antes de tres años verán que los mejicanos tendrán en Méjico cuanto necesitan. Esto será una idea de mi opinión, y si por casualidad llegase á ser candidato, esta sería mi programa inalterable. Cuando llegue su tiempo puede Vd. dar publicidad á esta carta del modo que mejor le parezca. Sé que Vd. y yo pensamos del mismo modo, y sé tambien que mis compatriotas aplaudirán nuestra determinación.—Dios y Libertad.—Escobedo.

El Diario de los Debates publica sobre la situación del representante francés en Méjico las siguientes líneas:

«El Monitor nos anuncia hoy en las cuatro primeras líneas de su boletín que M. Dano, «salvo algún incidente imprevisible, estará en disposición de ponerse en marcha dentro de pocos dias.» La singularidad y el desconocimiento de las comunicaciones oficiales del gobierno respecto de nuestro representante en Méjico, han debido contribuir bastante á dar crédito á los rumores alarmantes que han circulado sobre su verdadera situación. Los rumores más siniestros y más inverosímiles han sido recogidos por la prensa extranjera. Nosotros no hemos querido hacernos eco de ellos; pero creemos útil dar noticia á nuestros lectores de lo que acerca de esto dicen varios periódicos.

Segun El Memorial Diplomático, M. Dano no ha dado hasta ahora ningún paso para dejar á Méjico. Porfirio Diaz, no pudiendo dar las garantías necesarias para todo el camino hasta el puerto en que pudiera embarcarse, ha considerado más prudente esperar la llegada de Juarez, con quien podrá concertar y escoger todas las garantías necesarias para su viaje.»

En la Patria no pronuncia el nombre de M. Dano, pero anuncia que personas agregadas á las legaciones extranjeras en Méjico y que estaban dispuestas á dejar aquella ciudad el 6 de Julio... no habían sido autorizadas, para salir antes que llegase Juarez, á quien se aguardaba.

Segun El Comercio de los Estados Unidos, la situación de M. Dano es muy equívoca. «Ha pedido á Porfirio Diaz que le suministre medios de llegar á la costa con su familia y 250 franceses, hombres, mujeres y niños. Diaz ha recurrido á Juarez, y este ha contestado que M. Dano aguardarse su llegada.»

Por último, segun El Mensajero Franco-Americano, nuestro ministro en los Estados Unidos habia recibido de nuestro ministro en Méjico despachos anunciándole que está en realidad prisionero en la capital de la república.

Que M. Dano esté prisionero, como afirma El Mensajero Franco-Americano, ó que se le haya impedido marchar hasta la llegada de Juarez, segun el Correo de los Estados Unidos, ó que sea uno de los diplomaticos, que segun la Patria, no han sido autorizados á salir de Méjico, ó bien que el mismo considere que no tiene, como dice el Memorial Diplomático, toda la seguridad que desea para sí y para nuestros desgraciados compatriotas, el hecho es que ninguna de estas aserciones es desmentida por el Monitor, ni se contradicen ellas mas que en la forma. Un solo hecho parece que se desdice con triste evidencia, y es que nuestro ministro prolonga su permanencia en Méjico á pesar suyo. Cuando nosotros nos felicitábamos hace algunos meses, con toda la prensa francesa, de que no quedase en Méjico un solo soldado francés, no sospechábamos de que tan pronto habíamos de tener nuevos recelos. Aprenderemos, por tanto, á añadir que, segun los diarios americanos citados por nosotros, así como el Monitor, no hay lugar á temer seriamente nuevas complicaciones. Esperemos, pues, que bien pronto la llegada á Francia de nuestro ministro y de los 250 franceses que han recurrido á su protección hará cesar nuestras últimas inquietudes.»

Tenemos noticias de Chile cuyas líneas llegan hasta el 3 de Julio.

El gobierno habia declarado que está en guerra, pero en guerra defensiva contra España.

El cuerpo de bomberos de Santiago, como tambien el de Valparaiso, pensaban disolverse, si el ministro de la Guerra no revocaba un decreto por el cual los bomberos quedaban obligados al servicio de la guardia nacional. Ese decreto habia sido revocado.

En la revista quincenal del Mercurio de Valparaiso, hallamos los siguientes párrafos relativos á la guerra.

«Los debates del Congreso han coincidido con las noticias que nos trajeron los dos últimos vapores de la mala sobre la probable vuelta de la escuadra española, que habia salido de las Antillas con dirección á Rio-Janeiro.

Semejantes rumores habrian producido algun efecto en el comercio, si el gobierno no se hubiese apresurado á manifestar que, en su concepto, la vuelta del enemigo era muy problemática. El tono de seguridad empleado por el ministro de la Guerra hace creer que obran en poder del gobierno datos que el público no conoce.»

En contradicción de lo que dice el citado periódico de Valparaiso, de la poca alarma que existia en el comercio, dicen otros diarios y ciertas particularidades, que la habia, y muy grande, á consecuencia de las noticias recibidas de Buenos-Aires.

Los buques que se venderán por ahora son el A. Varas, Ancond, Fósforo, Arturo y Maipú, junto con las dos fragatas detenidas en Inglaterra, por las que el gobierno prusiano, segun se decia, habia ofrecido un millon de pesos.

El gobierno habia mandado continuar con mas energía los trabajos en las fortificaciones de Valparaiso. Se creia por algun tiempo, que el ministerio cesaría á causa de la fuerte oposicion que se le usca en las Cámaras, pero despues parece que se mantendría. Un telegrama recibido en Valparaiso á última hora, dice que el ministerio habia renunciado en masa.

Leemos en La Crónica de Nueva-York:

«El subsecretario del ministerio de Justicia acaba de expedir, por orden del presidente, una circular á las autoridades civiles, previniendo que estén muy alerta y no permitan la organizacion de partidos filibusteros que bajo un pretexto cualquiera traten de violar las leyes de neutralidad y cometer atentados contra naciones con quienes los Estados Unidos se hallan en paz.

La medida es laudable en sí, y mucho nos complace que se haya adoptado, siquiera sea algo tarde, al menos en un concepto. Y como en el documento no se especifica la clase de filibusteros á que hace referencia, presumimos que será igualmente aplicable á todos ellos, llamense fenismos, vengadores de Maximiliano, caballeros del círculo de oro, ó cualquier otro nombre con que se disfrazen.

Lo único que ahora hace falta es que la disposición se lleve á debido efecto, y no sea letra muerta, desde el primer dia, y que no haya distinciones en su aplicacion, porque tan culpables son los unos como los otros, y la ley no debe tener dos interpretaciones distintas.

Un despacho telegráfico de Constantinopla dirigido al Invalido ruso dice que el estado de cosas en Bulgaria inquieta al gobierno otomano, que se niega sin embargo á enviar una comision investigadora á Candia y á las demas provincias donde existe ó se teme alteracion del orden público.

Variedades.

EL SUEÑO ES VIDA.

Dicen que el sueño es un remedio de la muerte; yo digo que el sueño es un remedio de la vida.

La vi una vez, gentil, pura y hermosa, como un ángel, en un momento de mi vida, cuando me miraron sus ojos me miraron con expresion aliva y desdenosa, y cual la luz en el cristal retrata, así desde aquel dia, sus encantos quedaron por siempre fijos en mi mente inquieta, y triste el alma mia, apasionado amor sintió en su seno, y solo ella desdenosa guardó para el poeta, que apurando la hiel de la amargura, y de celos traidores el veneno, la veía gentil, hermosa y pura.

Mas siempre halló desde que el mundo existe consuelo el afligido; cual hada misteriosa, que mision tiene de amparar al triste; en sueños yo la vi muy cariñosa, su apasionada voz vibró en mi oído, sus ojos me miraron con sin igual ternura, y sus labios de grato amor me hablaron, y mi amor aumentaba su hermosura.

Desde entonces mi sueño siempre es ella, desde entonces la miro cada dia pura, gentil y bella, del corazón el fuego, avivando con gratas ilusiones, y enamorado y ciego, olvidé otras pasiones, viviendo en su presencia, pues para mí tal sueño es la existencia.

Y todo una ficcion; engaño todo, que importa si la miro si la halló cariñosa de ese modo, si creo que respiro en mi ilusión su aliento, si el tacto de su mano con la mia tambien así lo siento, si veo su linda cara, y sus rasgados ojos, que inspiran á veces mi poesia, si con su voz hermosa contesta á mis anteojos, conteniendo mi amor y mi locura; que me importa que un sueño solo sea,

con tal que yo la vea á mi lado gentil, hermosa y pura.

Nada, ni amor es ella, ni niña desdenosa durante el triste dia, y de noche la estrella que alumbraba con sus rayos mi alegría, la suerte caprichosa, presenta á mi desvelo la amargura, y la sombra me lleva, la dicha y la ventura: yo adoro, si, tu manto, oh noche, que proteges mis amores, el dia es mi quebranto mi pena y mis dolores, y el sueño es mi placer, mi amor, mi encanto, porque amorosa en él siempre la veo, siempre gentil y pura cual cumple á mi deseo; por eso exclamo en mi ilusión querida, el sueño es mi existencia, el sueño es vida.

Manuel Gonzalez Guevara.

Gaceta.

Comida económica.—Hace algunos dias manifestamos á nuestros lectores que se trataba de distribuir por poco precio en el Asilo comidas abundantes para los que de este recurso necesitaban, lo cual sería sumamente conveniente al público, con beneficio de los fondos de aquella benéfica casa. Hoy podemos añadir que este proyecto está próximo á realizarse, y que todos los útiles necesarios para ello, cuyo valor asciende á una suma respetable, han sido facilitados al Asilo por los señores Condes de Torres-Cabrera, que han dado con ello una nueva prueba de su buen corazón por la que á nombre de los pobres les damos las gracias.

Descarrilamiento.—Sin más consecuencias que el susto de los viajeros descarrilaron el lunes último dos coches del tren núm. 2, que salió de esta capital para Málaga. La causa fué un toro colocado en la via, que resultó á gran distancia y en mal estado. Veintiséis minutos tardó el tren en continuar su marcha; obstruíanse en parte las vías.

La Luna.—Hoy en menguante la Luna nos anuncia variable. Niñas hay que siempre están en este cuarto menguante.

Alarma.—Anteanoche se produjo alguna en esta capital por noticias que se decia recibidas de Montilla. Aun cuando con este motivo los inventores se dieron á su pasatiempo favorito, es cierto que en aquella ciudad se han hecho por la autoridad algunas prisiones, cuya causa todavía se ignora, y que no ha llegado á alterarse la tranquilidad pública.

Sobran ellos y faltan ellas.—Se ven muchos mendigos pero no les faltan prevenidas por la autoridad. Insistimos en el epigrama.

Quintas.—El día cinco de Setiembre próximo empezará el ingreso de quintos en la caja de la provincia y terminará el día 20. El primer día ingresará la capital sus noventa y cuatro mozos.

Noticias.—Sobre las partidas de Cataluña nada dicen los periódicos de Madrid; y en su lugar verán nuestros lectores los partes recibidos y publicados por el Sr. Gobernador civil de la provincia.

Con música.—De San Martín el paseo ya de moda se halla aquí, y es porque en el mundo á todos les llega su San Martín.

Equivocos.—Los vendedores de diversos artículos, especialmente los de frutas, usan unos equívocos nada decentes y que repugnan á la moral. Nos abstendremos de indicarlos, por que el público en

general los conoce, y deseáramos que, por bien de la decencia, se prohibiesen gritos de ese género.

Movimiento.—Ha sido nombrado fiscal en sustitucion del Sr. Villar el Sr. D. Pedro Regalado Vargas, que lo es en la actualidad del juzgado de Mantoro, sustituyéndolo en este cargo el Abogado del Ilustre Colegio de la capital Sr. D. Manuel Garcia Lopera, juez de paz del distrito de la izquierda.

Eclipse taurómico.—Por no permitirlo las obras que se están realizando en la plaza de toros de esta capital no habrá corridas en la próxima feria de la Fuensanta.

Funcion notable.—El próximo domingo á las diez de su mañana tendrá lugar en el convento de religiosas de Jesus Crucificado, la profesion de la señorita D.ª Maria de los Dolores Serrano y Córdoba. El acto parece que se verificará con toda solemnidad.

R. I. P.—Ha fallecido en Cádiz el Sr. D. Angel Maria de Luna, director que fué de nuestro estimado colegio La Palma, á cuya redaccion damos con este motivo el más sentido y afetuoso pésame.

Soco.—¿No hay forma de obligar á los cargueros á que lleven sus requas de borricos al paso por las calles de la ciudad? Será cosa de que el hombre sea inferior ó de peor condicion que el burro, puesto que tiene que cederle el paso si no quiere ser atropellado, de oirse insultar por un ginete en las ancas de un ruano que manda á todo el mundo que se jaja á un lado, para dejarlo pasar con su acompañamiento borriical-galopante? Creemos que le llegará su hora.

Con tu traje de sotana.—Y tus cintas llama pollos.—te vi anoche en la Ribera fijando en otros los ojos.—Pues no me des celos, niña.—por que estamos en Agosto.—Me arrojaré en el río.—Hace un calor espantoso.

Un enemigo del alma.—El precio medio de las carnes en esta provincia durante el mes de Julio último ha sido el siguiente: libra de carne 143 milésimas; de vaca 170; de tocino 337.

Lo sentimos.—Ha cesado en su publicacion el periódico sevillano El Clarín.

Peligros.—Dice un colega de provincias: «Hemos oido diferentes quejas sobre la mala calidad del carbon que consumen algunas empresas de ferrocarriles, pues molesta de un modo desagradable á los pasajeros, no solo por el mal olor y el mucho humo que despiden, sino tambien por las chispas y hasta pedruzcos grandes de carbon que se escapan por la chimenea. Parece que una señora recibió hace algunos dias uno de esos pedruzcos de carbon que le causó una quemadura no despreciable en el rostro.»

Minas.—Se ha declarado nulo el expediente de registro San Joaquin, término de Villanueva, y franco y registrable el terreno.

Hombre perdido.—José Flores, de edad de 39 años, desapareció hace cuatro meses de la casa paterna en Bojlanque, sin que se haya vuelto á tener noticia de su paradero. Se precian diligencias en su busca por las autoridades.

Si ó no.—Siempre que te veo niña, me ganas el ojo izquierdo, y me giras dulcemente á la par con el derecho.—Dimme que quieres decirme con tan singulares gestos;—porque por más que discuro y me devano los sesos, no he podido comprender—ni presumir las de-

(418) A quién? —A Adolfo; le tenemos en nuestra madriguera. —Al repuso Enrique, ¿quiero verle, interrogarle. Y deteniéndose de repente, añadió: —No, aunque él no se haya manchado sus manos con la sangre de mi padre, ha tenido complicidad en su muerte y no podría verle con serenidad. Y trémulo de horror, se dejó caer en una silla. —Además viene herido, repuso Narciso, herido en combate leal por cumplir su palabra; solo por esto merece alguna consideracion y yo me encargo. En vista de que estas últimas palabras no obtuvieron contestacion se retiró. —¡Valor! dijo Roquebert estrechando la mano del jóven; desearás un rato, yo vuelvo á Paris. —¿Estais en vos?... á las dos de la mañana... por estas soledades!

(421) tal acento de sinceridad, de súplica, que su estado inspiraba compasion. Clopinet que se acordó reparar el des-arreglo de su ropa, advirtió lágrimas en las mejillas del herido. —¡Pobre mozo! murmuró el mismo Enrique te perdonaria si te viese así. A las tres de la mañana llegó Bibi acompañado de Marcachui, que quiso entonces su cople favorita. Clopinet les impuso silencio y despidió al jovial traperero. Bibi entre tanto fué á depositar en un rincón su cesta trasformada en atahud. En voz baja Narciso le refirió lo que habia pasado desde su fuga con Adolfo. —¡Buena! repuso Bibi, hátenos transformados en enfermeros... ¡eso es cosa tuya! —¿Y tú? ¿Qué has hecho despues que nos hemos separado? Devorador, refirió todos los episodios acaecidos durante sus pesquises,

(422) che; pero mañana trata de contenerle, impídele sobre todo que saiga. Una imprudencia podria costarle la vida. Clopinet volvió al lado de Adolfo cuya exaltacion iba en aumento; le cuidó con la solicitud de una madre, le hizo beber el liquido entregado por el doctor; y como en aquella vivienda poco confortable penetró gran demerita el frío de la noche, en cendón con astillas un fuego consolador, acabando Adolfo por quedar sumido en profundo sueño. Sin embargo, fué un sueño agitado, febril; diríase que sombras sangrientes le amenazaban y esciamaba con agitacion: —No quiero, no; singre... un chillo... ¡Oh! el canal de San Martín... no es culpa mia... Yo no he mérito á ese pobre hombre... ¡pero el aban-dono, la miseria!... perdón!... perdón, hermana Bernardina! ¡yo seré un hombre honrado! Y en estas últimas palabras habia

(423) — Es verdad... mucho mas que contando don Isidro de otra manera despedí mi carruaje; pero mis hijos, estarán inquietos. —No les habeis prevenido que no volveriais esta noche? —¡Certo! y si no tuvieran un corazon tan impresionable, Juana sobre todo. —¡Juan! repitió el artista con estrana emocion. —¡Adios, pues, repuso el anciano sonriendo como si hubiera comprendido el sentido de aquella exclamacion. —No, insistió Enrique; descanse en mi lecho hasta que venga el dia; yo no podria dormir y prefiero acabar este dibujo comenzado. —¡Ecesivo amor al trabajo! —Quiero imitar á Cristian; yo tambien como él necesito nombre y fortuna. —A Cristian, segun creo, le estimulaba el amor. ¿Os impulsaria el mismo móvil?

(419) — Es verdad... mucho mas que contando don Isidro de otra manera despedí mi carruaje; pero mis hijos, estarán inquietos. —No les habeis prevenido que no volveriais esta noche? —¡Certo! y si no tuvieran un corazon tan impresionable, Juana sobre todo. —¡Juan! repitió el artista con estrana emocion. —¡Adios, pues, repuso el anciano sonriendo como si hubiera comprendido el sentido de aquella exclamacion. —No, insistió Enrique; descanse en mi lecho hasta que venga el dia; yo no podria dormir y prefiero acabar este dibujo comenzado. —¡Ecesivo amor al trabajo! —Quiero imitar á Cristian; yo tambien como él necesito nombre y fortuna. —A Cristian, segun creo, le estimulaba el amor. ¿Os impulsaria el mismo móvil?

Boletín religioso.

Hoy.—S. Tímateo y compañeros mártires. JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de San Francisco. —El primer viernes de cada mes se celebrarán en la Iglesia del Convento de la Encarnación ejercicios vespertinos al sagrado Corazón de Jesús, dos horas antes de las oraciones. —Los asociados a la corte de María vivirán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Luz, en Sta. Marina.

Correo de ayer.

La Gaceta del 20 no contiene disposición alguna de interés general. Con motivo del fallecimiento de S. A. R. el príncipe Genaro María Luis de Borbon, conde de Castiglione, hijo de S. M. el rey que fué de las Dos Sicilias Fernando II y primo de S. M. la reina, se ha dispuesto que la corte vista de luto por espacio de 18 días, la mitad riguroso y la mitad de alivio, debiendo empezar desde el 19.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente real orden. Excmo. Sr.: S. M. la reina (Q. D. G.), aprobando la propuesta que V. E. dirigió a este ministerio en 9 del actual, se ha dignado conceder por resolución de 11 del mismo al sargento primero del sexto regimiento montado de artillería D. Pedro Chaves y Antonio el empleo de alférez de caballería, conforme a lo dispuesto en real orden de 22 de julio último, por su buen comportamiento y en recompensa del importante servicio que prestó notificando a sus jefes que se había intentado seducirle para que con otros de sus compañeros tomaran parte en una revolución que se proyectaba. Siendo al propio tiempo la real voluntad que al interesado se le ponga desde luego en posesión de su nuevo empleo, interin se le espide el rest despacho, continuando en su actual regimiento en concepto de agregado, y que esta disposición se publique en la orden general del ejército para conocimiento de todos sus individuos y satisfacción del interesado.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes. Dios guarde a V. E. muchos años. San Ildefonso, 13 de agosto de 1867. V. S. I.

cia.—Señor director general de caballería.

De real orden se ha concedido el ascenso a comandantes del cuerpo de Estado mayor de plazas a los dos oficiales primeros del de secciones archivos, don Gumersindo Zamora y Alvarez y D. Juan del Hoyo y Burgo.

A las cuatro de la madrugada del lunes han llegado a la estación de Ciudad-Real SS. MM. FF. Rapiques de campanas y gran número de cohetes anunciaron la llegada de los regios viajeros. Las tropas de la guarnición hicieron los honores de ordenanza. La estación estaba listosamente adornada. SS. MM. FF. se se detuvieron el tiempo suficiente para tomar un chocolate que les fué ofrecido por las autoridades, mientras tocaban las músicas y rondallas del país.

Ha regresado a Madrid el ministro de Hacienda Sr. Barzanallana, que estaba en la Granja.

Ha llegado a la corte, procedente de las provincias Vascongadas, el escritor Sr. Manrique.

El 19 entre seis y siete de la tarde llegaron a Lisboa SS. MM. FF.

Paris, 19.—El emperador y la emperatriz han llegado ayer por la tarde a Salzburgo. Los emperadores de Austria les han recibido con la mayor cordialidad y simpatía.

El «Monitor» de ayer publica una carta del emperador, fechada en 15 de agosto, sobre la conclusión de la red de caminos vecinales.

Las noticias de Santo Domingo son de escasa importancia. Había llegado a la capital el general José María Cabral, presidente de la república, de regreso de las fronteras del Sur, cuyos lugares los ha dejado en la más perfecta tranquilidad.

Había sido nombrado arzobispo de Santo Domingo D. Fernando Arturo Meriño.

Vuelvase a hablar de movimientos garibaldinos en la frontera de Roma. El gobierno de Víctor Manuel ha redoblado en su consecuencia la vigilancia de tal manera, que tiene un efectivo de 40.000 hombres en los límites del territorio pontificio, con orden de impedir a todo

trance una invasión por parte de los revolucionarios.

El Monitor prusiano publica varios decretos por los que se confieren grandes cruces a altos funcionarios de Paris, con motivo del último viaje hecho a Francia por el rey Guillermo.

Esciben de Paris con fecha 15: «Las disposiciones del mercado han mejorado esta semana: pues, si bien no ha sido mucho más activo el movimiento de los negocios, la cotización ha presentado gran firmeza y hasta en ciertos valores un progreso muy marcado. Esto consiste en que han cesado las manifestaciones tranquilizadoras del Monitor; y por otra parte en que se ha dulcificado bastante el lenguaje de los periódicos de Prusia y de Italia.

Dicen de Leipzig que no es cierta la noticia de que iban a retirarse de Sajonia en breve plazo las tropas prusianas que están en dicho reino.

Prepárese en Turin bajo la presidencia del diputado Mancini un gran meeting popular con objeto de proclamar de nuevo los derechos imprescriptibles de la nación italiana sobre Roma.

Los periódicos de Viena mencionan la ruptura de las negociaciones pendientes entre Austria e Italia para la restitución parcial de los archivos de Venecia, y de los objetos de arte que los austríacos se llevaron al evacuar el Veneto. Dicese que el gobierno italiano se ha negado a sancionar el acuerdo tomado por las personas a quienes se encargó este asunto. El conde Cibraio, que representaba a Italia, ha renunciado sus poderes declarando a su gobierno que estaba convencido de la justicia de las reclamaciones de Austria.

Un periódico italiano, la Reforma, publica un artículo sobre la cuestión romana, procurando demostrar que el gobierno italiano, observando conforme a la letra el convenio de 15 de setiembre, no debe renunciar a los medios morales propios para preparar el triunfo de sus aspiraciones nacionales.

CÓRDOBA.—1867.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

fundado estaciones de carruajes especiales destinados a este servicio sanitario. Ya pueden, pues, los cocheros de plaza negarse a conducir a los hospitales personas afectadas de dichas dolencias. Dichos el país en donde a tanto alcanza la previsión industrial, y no se satisface solo con exhalar tristes lamentos esperando que la casualidad le depare lo que pudiera proporcionarle su propia actividad!

—¡Qué hermosura!—D. J. Xlmeñez y Aguilar, indica que ha inventado un sistema, por medio del cual, en el breve término de cinco años, se compromete a enseñar a leer y escribir a casi todos los españoles; y aun cuando el proyecto nos parece atrevido, deseáramos conocerle en todos sus pormenores para dar nuestra opinión a cerca de él.

—El mentir de las estrellas.—Un volcán ha desaparecido de la luna, cuyo cráter era de treinta mil pies de diámetro y su base de muchas millas cuadradas. Era conocido de los astrónomos desde el año 1788. M. Schmidt, director del Observatorio de Atenas, fué el primero que notó este cambio. Se supone que un inmenso torrente de lava niveló los valles contiguos. Sea como sea, la enorme protuberancia ha desaparecido. Otros astrónomos han examinado la superficie de la luna con iguales resultados, y no queda ya duda que un volcán tan grande como el Vesuvio, el Etna y el Stromboli juntos, se ha engolfado, reventado, ó consumido dentro de su propia lava.

—Hombre tanta ovación!—Varios hijos de la tierra de María Santísima se contaban su vida y milagros, salpicando la narración de esas exageraciones que han llegado a ser proverbiales por su gracia y atrevimiento.

Refiriéndose uno de ellos a lo bien recibido que era en todas partes donde iba, les dijo:

—Cuando me fui de la ciudad de D... salieron toos sus habitantes a la estación a despedirme.

—Ezo no tiene nada e particular, compare, contestó otro, porque cuando yo llegué a R... era tanta la gente que zalió a recibirme, que el aire que levantaron agitando los pañolijos ar divisar er tren, echó las campanas a vuelo y bamboleó las cazas que zia dua: quizeron también zalararme.

Para los enfermos.—Habiendo llamado la atención en Londres el peligro de que sean trasladados en los carruajes públicos los enfermos de calenturas y de erupciones contagiosas, no ha faltado, como no falta nunca para todos los asuntos de interés general, una asociación que ha

seos.—Si es que te gusto, 'lo dices;—si no te agrado, lo mismo;—y en un caso, nos casamos,—y en otros nos odiamos.—No te figures que yo—acostumbro a perder tiempo,—ni tampoco que me gustan semejantes escarmientos.—Si tú eres cuca, yo soy,—hija mia, cuco y medio:—con que dime si me quieres—ó si me me aborreces;—presto.

—Eucalyptus.—En «L'annee scientifique» espresa Mr. Figuiér que el Eucalyptus glóbulus de Australia desempeña un papel de gran porvenir en toda la Argelia francesa. El emperador en su visita a la colonia africana quedó sorprendido del rápido desarrollo de un planton que en menos de tres años había alcanzado una altura de doce metros. Los hay en Australia con ciento veinte de altura y once de diámetro, que dán trozas de sesenta metros sin el menor defecto. Una dificultad de esta gran corpulencia es la extracción de los enormes trozos del Eucalyptus desde el punto de producción al de consumo. Por esto sin duda el lugar mas á propósito para las plantaciones es el que menos diste de las líneas férreas por donde puedan llevarse en su día fácilmente a los mercados ó a la exportación. Por lo demás, aunque su madera es muy dura y tiene una densidad bastante superior a la de la encina, ofrece la ventaja de poderse trabajar cuando está verde, que es cuando las mallas presentan menos resistencia. Sabemos que la compañía de la vía férrea de Córdoba a Madrid ha solicitado muchos miles que deben colocarse a lo largo de la línea, para conciliar al mismo tiempo que una riqueza positiva en maderas al cabo de pocos años, la doble ventaja de estirpar las calenturas que en muchos puntos se padecen y que basta a disipar la influencia benéfica del Eucalyptus, y la de que marchen los trenes, particularmente en el verano, al abrigo de los rayos del sol en mucha parte. Otros propietarios de las provincias de Sevilla y Córdoba se ocupan igualmente en hacer plantaciones en grande escala, seguros de un éxito que ha merecido fijar la atención general.

Para los enfermos.—Habiendo llamado la atención en Londres el peligro de que sean trasladados en los carruajes públicos los enfermos de calenturas y de erupciones contagiosas, no ha faltado, como no falta nunca para todos los asuntos de interés general, una asociación que ha

SECCION GOBIERNAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 13. Consolidado 32,15. Diferido 31,10. Denda amortizable de primera clase 34,59. Id. de segunda 15,00. Id. del personal 19,10. Acciones del Banco de España 136.

CÓRDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 20 a igual hora del 21 del agosto corriente. Trigo 54 fanegas a 67 rs. 50 céntos. Cebada no hubo venta. Aceite en los molinos, a 51. Id. en la ciudad, a 62. Jabon blando a 19 cuartos libra. Carne de vaca a 30 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhóndiga. Trigo de 66 a 75. Cebada de 00 a 34. Habas de 00 a 33. Aceite de 52 y 12 a 54 y 12.

GRANADA.

Trigo de 57 a 65. Cebada de 30 a 34. Habas de 39 a 42.

MÁLAGA.

Trigo de 70 a 85. Cebada de 33 a 37. Habas de 44 a 50. Aceite 53 a 56.

JEREZ.

Trigo de 66 a 72. Cebada de 00 a 34. Has de 50 a 52. Aceite de 48 a 57.

JAJEN.

Trigo de 70 a 78. Cebada de 32 a 34. Habas de 32 a 34. Aceite de 52 a 54.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 41 y 46 minutos de la mañana. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y su carrera a las 4 y 57 minutos de la tarde.

De Sevilla, segunda expedición, a las 11 y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera a las 1 y 46 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 10 y 30 minutos de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera a las 2 y 30 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las 12 y 18 minutos del día. Para Sevilla, segunda expedición, a las 6 y 20 minutos de la mañana. Para Málaga y su carrera a las 12 y 10 minutos del día. Para los pueblos de la sierra a las 3 y 30 minutos de la tarde.

Ferrocarriles.

De Córdoba a Madrid.

Habrán dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba a las 2 y 30 minutos de la tarde y llegará a Madrid a las 6 y 25 minutos de la mañana, conduciendo el correo. De Madrid saldrá, también con el correo, a las 8 y 20 minutos de la noche, y llegará a Córdoba a las 11 y 46 minutos de la mañana. Este tren solo llevará coches de primera clase, entre Madrid y Andújar, y de primera y segunda entre Andújar y Córdoba.

El otro tren, que llevará coches de las tres clases, saldrá de Córdoba a las 5 y 45 minutos de la mañana, y llegará a Madrid a las 11 y 35 minutos de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a la una y 23 minutos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 céntos.; tercera clase 92 rs. 50 céntos.

De Córdoba a Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba a las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a las 1 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale a las 5 de la mañana y llega a Córdoba a las 11 y 30 minutos de la misma.

El segundo tren sale de Córdoba a las 12 y 18 minutos del día, y llega a Sevilla a las 4 y 4 minutos de la tarde. Este

tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 10 y 5 minutos de la mañana y llega a Córdoba a la 1 y 57 minutos de la tarde. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer sale de Córdoba a las 4 de la tarde, y llega a Sevilla a las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 5 de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 30 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 25 céntos. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba a Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba a las 5 y 40 minutos de la mañana, llegando a Málaga a las 2 y 56 minutos de la tarde. De Málaga sale a las 6 y 50 minutos de la mañana, y llegará a Córdoba a la 1 y 46 minutos de la tarde, conduciendo el correo.

El segundo tren sale de Córdoba a las 12 y 10 minutos del día, y llega a Málaga a las 7 y 21 minutos de la tarde, conduciendo el correo. De Málaga sale a las 1 y 20 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 10 y 14 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Sección de Bobadilla a Antequera.

Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla a las 9 y 30 minutos de la mañana; a las 11 y 45 minutos de la misma; a las 5 de la tarde y a las 7 y 54 minutos de la noche. Llegarán a Antequera respectivamente a las 10 y 4 minutos de la mañana; a las 12 y 19 minutos del día; a las 5 y 34 minutos de la tarde; y a las 8 y 28 minutos de la noche.

De Antequera saldrán a las 5 y 45 minutos de la mañana; a las 8 y 30 minutos de la misma; a las 10 y 45 minutos de id.; y a las 3 y 55 minutos de la tarde; llegando respectivamente a Bobadilla a las 6 y 19 minutos de la mañana; a las 9 y 4 minutos de la misma; a las 11 y 19 minutos de id.; y a las 4 y 29 minutos de la tarde.

Diligencia.

La Ecijana. Empresa de diligencias con servicio diario, entre Ecija y Palma en combinación con el ferrocarril de Córdoba a Sevilla: Sa-

len los pasajeros de esta capital en el tren de las cuatro de la tarde, llegando a Ecija entre nueve y diez de la noche.

Se despacha en la Carrera del Puente número 13, por D. Antonio Alfaro.

Otros carruages.

Empresa de trasportes en combinación con los ferrocarriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días.

Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes, núm. 54, fonda de Europa.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 19, calle de los Mariquez los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde; se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Campanadas

que en caso de incendio deban dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. San Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. S. Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en desdoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada de Sta. María. Buñaluce. Francisco Desela y Luis Valera. Añora. Juan Espejo.

Villa del Río. Pedro Moyano y Francis co Rael.

Hinojosa. Francisco González, Mantu Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco. Joaquin y Martín Redondo y Antonio Laureano.

Posada de la Madera. Castuera. Juan Matamoros.

Pedroches y Almáden. Udefonso Ruiz y José Lopez.

Torre Milano. Ignacio Morales, Priego. Cecilio Arenas.

Luque y Granada. Mateo Morán. Montoro. Francisco Luque.

Posada de las Yerbias. Priego. Antonio Aguilera.

Baena. Isidro Colodrero. Doña Mencía. Cristóbal de Navas. Carlota. Francisco de la Cruz.

Posada del Pátero. Rámbala. Andrés Panadero. Ecija. Salvador Dieguez. Montalván. Agustín Robles.

Parador del Toro. Cañete de las Torres. Manuel Gutierrez Ruda.

Obejo. Francisco Diaz y Luis Aguilar Fernan-nuez. José Serrano. Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.

Palma del Río. Juan Perez. Montalván. Ildefonso Robles. Casa de la Puente. Cabra. Gabriel Reyes (á) Floropelta.

Franqueo

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la península e Islas adyacentes.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 30 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Además de los sellos de franqueo, otro 200 milésimas de escudo.

Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 100 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo.

Para las Islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada diez gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada diez gramos.

